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1. СМИ о Таймыре 
 

«На вершине Почёта»: таймырские учителя и воспитатели принимали поздравления 
В городском Доме культуры состоялся праздничный концерт «На вершине Почёта», 

посвященный Всемирному дню учителя, где чествовали лучших работников образования 
полуострова. 

С профессиональным праздником педагогов поздравил временно исполняющий 
полномочия главы Таймыра Андрей Шопин: «Дорогие наши учителя, работники 
образовательных учреждений, ветераны! Разрешите от всего сердца поздравить вас с Днем 
учителя! Этот праздник дает прекрасный повод выразить вам свое восхищение, сказать слова 
благодарности за ваш труд, профессионализм, терпение. Вы те, кто в первом классе 
зажигаете искорку знаний и все одиннадцать лет раздуваете костер, пламя огня, двигаете 
наших ребят вперед и создаете их будущее. Вы учите детей мыслить, мечтать, верить в себя 
и будущее, отдаете своим ученикам частичку себя, частичку своей души. Это невозможно 
оценить. Желаю вам здоровья, радости, вдохновения и творческого порыва!». 

В честь празднования Дня учителя за высокий профессионализм и многолетний 
добросовестный труд Благодарственным письмом Губернатора Красноярского края поощрен 
учитель истории и обществознания Дудинской гимназии Артем Сухих. 

Почетной грамотой главы Таймыра награждены методист Информационного 
методического центра Светлана Жукова, старший методист Детско-юношеского центра 
туризма и творчества «Юниор» Александр Чалкин, сотрудник Дудинской школы-интерната 
Анна Сотникова. Благодарности главы Таймыра удостоены воспитатель детского сада 
комбинированного вида «Сказка» Екатерина Эспок, советник директора по воспитанию и 
работе с общественными объединениями Дудинской средней школы №3 Юлия Попкова, 
педагог дополнительного образования Детско-юношеского центра туризма и творчества 
«Юниор» Светлана Блинникова. Кроме того, награды переданы в образовательные 
учреждения поселений муниципального района. 

Череду поздравлений и заслуженных награждений выдающихся специалистов 
образования продолжил председатель Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета 
депутатов Владимир Шишов. 

…Более двадцати педагогов общего, дошкольного и дополнительного образования 
удостоены Почетных грамот и Благодарностей районного Совета депутатов. 

…На протяжении всего мероприятия слова поздравлений и благодарности звучали от 
таймырских выпускников - молодых специалистов, которые выбрали свой путь в образовании 
и работают педагогами не только в муниципальном районе, но и в других городах нашей 
страны… 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Педагоги Дудинки принимают поздравления 

В преддверии Дня учителя педагоги городских школ, учреждений дополнительного и 
среднего профессионального образования Дудинки принимали поздравления благодарных 
родителей и учеников, а также руководителей органов местного самоуправления Дудинки и 
Таймыра. Четвертого октября с теплыми пожеланиями педагогические коллективы посетили 
глава города Дудинки Юрий Гурин, его заместители и депутаты Дудинского городского Совета 
депутатов. 
 Во время праздничной программы, состоявшейся в Детской школе искусств им. Б. Н. 
Молчанова, со словами благодарности к педагогическому труду коллектива, выступили глава 
города Дудинки Юрий Гурин, заместитель главы Таймыра по социальной политике Татьяна 
Друппова, первый заместитель председателя районного Совета депутатов Александр 
Иванов, заместитель главы города Дудинки — председатель комитета культуры, молодежной 
политики и спорта Татьяна Жиганова. Благодарственными письмами и почетными грамотами 
отмечены шесть сотрудников школы искусств. 
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«Всегда с неподдельным восхищением наблюдаю за выступлениями воспитанников 
нашей замечательной школы искусств, ведь их успехи — это результат вашего 
педагогического мастерства и вашей необыкновенной творческой одаренности. Благодарю 
вас за вашу верность профессии, за то, что вы ежедневно прививаете нашим детям любовь к 
искусству. За то, что, несмотря на удаленность от культурных центров, наши дети имеют 
возможность встречаться с талантливыми и именитыми музыкантами, художниками, 
хореографами и танцорами, что дает им возможность полнее реализовывать себя. Я желаю 
вам не останавливаться на достигнутом, иметь возможность повышать свой 
профессиональный уровень и достигать новых поставленных целей. Здоровья, счастья, мира 
вам и вашим семьям», — обратился глава Дудинки Юрий Гурин к коллективу учреждения. 
 Для преподавателей и гостей мероприятия выступили учащиеся хореографического 
отделения, ансамбль скрипачей «Тутти», трио домристов, учащаяся духового отделения 
Владислава Волкова, юный пианист Игнатий Волынец, а также учащиеся хорового и 
театрального отделений. 
 
Творческая команда городского центра народного творчества участвует во 
Всероссийском фестивале 

С 30 сентября по 6 октября команда городского Центра народного творчества в составе 
Марины Жарковой, Евгении и Вячеслава Бети, участвует во втором Всероссийском 
фестивале косторезного искусства «Тобольск — город мастеров» в городе Тобольске 
Тюменской области. На протяжении семи дней гости и участники фестиваля будут набираться 
новыми знаниями и впечатлениями, а все желающие могут посетить выставку и мастер-
классы. 

Делегация принимает участие в межрегиональном конкурсе резьбы по кости «80 лет 
Тюменской области». Работы заявлены в трех номинациях: «Лучшее косторезное изделие», 
«Лучшая фотография», «Лучшее культурное мероприятие». 

Среди восьмидесяти участников фестиваля со всей страны также мастер-косторез 
таймырского Дома народного творчества Николай Киргизов. Отметим, что тобольский 
косторезный промысел известен с XVII века. Сегодня Тобольская косторезная фабрика 
считается единственной в мире фабрикой резьбы по кости. Именно здесь хранится 
уникальная коллекция произведений из мамонтовой кости, зуба кашалота и клыка моржа. 

 
В Дудинском порту прошли практику студенты СГУВТ 

В Заполярном транспортном филиале «Норникеля» прошлым летом прошли практику 15 
студентов третьего курса Сибирского госуниверситета водного транспорта. Ребята стали 
практикантами двух производственно-перегрузочных комплексов порта. 

Всем студентам были предоставлены рабочие вакансии и за каждым закреплен свой 
наставник. Организованы экскурсия по территории филиала и знакомство со всеми его 
подразделениями. В Дудинке студенты посетили Таймырский краеведческий музей и 
прогулялись на катере по Енисею. Кроме того, обучающимся вуза продемонстрировали 
Норильский промышленный район и Надеждинский металлургический завод. 

Ребята встретились с директором Заполярного транспортного филиала Алексеем 
Новаковым и поделились впечатлениями, а также задали вопросы о возможном 
трудоустройстве. 

..Помощь практикантам оказывали наставники – опытные сотрудники Заполярного 
транспортного филиала. Учащиеся вернулись в университет, чтобы закончить обучение и 
получить дипломы. В 2023 году в Заполярном транспортном филиале практику проходили 
десять студентов, совсем скоро трое из них начнут свою карьеру на предприятии. 

«Таймырский телеграф» 
 

Учения пожарных «Норильскгазпрома» в Дудинке 
Пожарные отряда №5 управления пожарной безопасности АО «Норильскгазпром» 

приняли участие в пожарно-тактических учениях в Дудинском городском доме культуры. По 
легенде, возгорание началось из-за короткого замыкания на малой сцене на первом этаже. 
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На момент прибытия первого подразделения пожарной охраны произошло интенсивное 
горение на первом этаже и плотное задымление первого и вышележащих этажей. Эвакуация 
посетителей была проведена персоналом Дома культуры. 

К месту условного пожара были направлены пожарные Дудинки. Были развернуты 
расчеты Таймырского пожарно-спасательного гарнизона. Руководил учениями заместитель 
начальника 16-го пожарно-спасательного отряда Федеральной противопожарной службы 
Главного управления МЧС России по Красноярскому краю майор внутренней службы 
Марсель Мухаметов. 

…Во время учений были проверены действия руководителей тушения пожара, 
должностных лиц и администрации объекта, также дана оценка работе личного состава. Все 
прошло успешно. По окончании тренировочных учений на объекте провели разбор 
результатов. Общая оценка – «удовлетворительно». 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В ДТП за девять месяцев текущего года пострадали более 100 норильчан. 

В отделе МВД России по Норильску прошла пресс-конференция с журналистами, где 
была затронута тема резонансных ДТП, в том числе и с подростком, которое произошло 
совсем недавно в Талнахе. 

Трагедия случилась 3 октября около 21 часа в Талнахе в районе школы № 20 на улице 
Маслова. Водитель, управлявший автомобилем BMV, совершил наезд на 14-летнюю девочку, 
которая в этот момент переходила проезжую часть по нерегулируемому пешеходному 
переходу. В результате ДТП ребенок скончался. 

«По факту происшествия возбуждено уголовное дело по части 4 статьи 264 «Нарушение 
правил дорожного движения и эксплуатации транспортных средств». Виновник задержан. В 
Норильске водитель не привлекался к административной ответственности. Нарушения ПДД 
имеются на материке. Дело находится на контроле у следственного комитета. Сейчас 
проводятся следственные действия и предстоят еще различные экспертизы, которые и 
покажут, какие конкретно были нарушения», – рассказал Вадим Королев, врио начальника 
отдела МВД России по городу Норильску. 

По его словам, еще до сентября месяца Норильск был одним из немногих городов, в 
котором не было погибших в ходе ДТП. Сентябрь и начало октября принесли несколько 
резонансных происшествий: это ДТП с пятью погибшими на автодороге Норильск – Алыкель и 
происшествие на нерегулируемом пешеходном переходе в Талнахе, в котором погиб 
подросток. За девять месяцев на территории Большого Норильска зарегистрировано 879 
дорожно-транспортных происшествий. За аналогичный период прошлого года произошло 
1079 ДТП. В этом году случилась 101 авария, в которых получили травмы различной степени 
тяжести 142 человека, погибли шесть человек. В десяти ДТП пострадали 10 
несовершеннолетних. 

«Самый распространенный вид ДТП – это столкновение, всего 520 автоаварий. 30 раз 
автомобилисты совершали наезд на пешеходов, опрокидывания транспортных средств 
происходили 21 раз. Аварийность на дорогах обусловлена низкой культурой вождения, 
несоблюдением требований правил дорожного движения и чрезмерной самоуверенностью. 
Наглядный пример этому ДТП, которое произошло 17 сентября и унесло жизни пятерых 
человек. Аналогичное крупное ДТП было в 2007 году, когда водитель маршрутки допустил 
выезд на полосу встречного движения, что привело к гибели восьми человек», – отметил 
Александр Камзалаков, начальник отдела ГИБДД ОМВД России по городу Норильску. 

Он также подчеркнул, что с учетом того что наш город промышленный и на его 
территории много грузового транспорта, который принадлежит различным организациям, то 
доля вины за аварии на дорогах лежит и на должностных лицах. Именно они должным 
образом не осуществляют контроль за исправностью автотранспорта, ненадлежащим 
образом выпускают его на линию, формально проводят медосмотры водителей. А между тем 
количество автомобилей на территории растет, но этот факт не оказывает существенного 
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влияния на аварийность на дорогах. Главная проблема, которая сказывается на 
аварийности на дорогах, – нарушение ПДД. Тем более, что дорожная инфраструктура 
достаточно развита, хватает светофоров, дорожных знаков и пешеходных переходов.   

…Еще одна городская проблема, создающая жителям города неудобства, – это 
несанкционированные стоянки большегрузных автомобилей. 

«Действующее законодательство запрещает стоянку большегрузов во дворах. В ходе 
патрулирования сотрудники ДПС привлекают к административной ответственности 
недобросовестных водителей. Также в этом направлении работают участковые 
уполномоченные полиции и сотрудники ОДН. В борьбе с нарушителями помогает и система 
«Паркон». Для грузового транспорта администрация города определила четыре места 
стоянки во всех районах Большого Норильска. Добавлю, что штраф за запрещенную стоянку 
составляет 1,5 тысячи рублей», – уточнил Александр Камзалаков. 

К административной ответственности за управление транспортным средством без прав в 
2024 году привлечены 386 водителей, в состоянии алкогольного опьянения – 294. Ежесуточно 
улицы и дороги патрулирует четыре наряда ДПС. 

 «Северный город» 
 

На 15,5 млн рублей обманули телефонные мошенники учительницу из Норильска 
66-летнюю учительницу из Норильска обманули телефонные аферисты на 15,5 млн 

рублей под предлогом спасения сбережений. О случае рассказали в краевой прокуратуре. 
Якобы помощник судьи позвонил жительнице Норильска в начале октября этого года. 

Нужно было продиктовать код из СМС-сообщения. Таким обманным путем мошенники 
получили доступ к аккаунту на «Госуслугах». Затем с женщиной связался лжесотрудник 
Росфинмониторинга. Он сказал, что злоумышленники хотят похитить её сбережения и 
оформить кредиты. 

Чтобы «спастись», учительнице нужно было взять несколько займов и перевести на 
«безопасные» счета — якобы для «защиты от недобросовестных финансовых операций». Так 
женщина потеряла 1,8 млн рублей. Затем на эти же счета рекомендовали отправить все 
сбережения. Пострадавшая перевела ещё 13,7 млн рублей. 

Когда мошенники перестали выходить на связь, норильчанка обратилась в полицию. 
Сейчас возбуждено уголовное дело о мошенничестве в особо крупном размере. 

Правоохранители напоминают, что персональные данные никогда нельзя сообщать по 
телефону. Не нужно брать займы, даже если вам представляются сотрудником банка, 
полицейским или кем-либо еще. 

Сибновости 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Объём инвестиций в Красноярском крае может вырасти до 1 трлн рублей 
На совещании по развитию регионов Сибирского федерального округа на период до 

2035 года и реализации приоритетных инвестиционных проектов губернатор Михаил Котюков 
заявил, что объём инвестиций в Красноярском крае может вырасти до 1 трлн рублей. 

«По итогам 2023 года объём инвестиций составил 926 млрд рублей — это 7-е место в 
России. Рассчитываем в этом году преодолеть психологическую отметку в 1 трлн рублей», — 
сообщил глава региона на совещании под председательством вице-премьера страны 
Дмитрия Патрушева и полпреда президента в СФО Анатолия Серышева. 

По словам Михаила Котюкова, перспективы развития региона связаны с продолжением 
реализации крупных инвестпроектов. Сейчас идёт работа по 39 таким проектам с общим 
объёмом инвестиций более 14 трлн рублей до 2030 года. Они предполагают создание более 
100 тысяч новых рабочих мест. 

В своем выступлении губернатор отметил, что Красноярский край традиционно входит в 
десятку субъектов-доноров, которые формируют доходную часть федерального бюджета. У 
края стабильно высокие результаты по основным макроэкономическим показателям, таким 
как промышленное производство, объём инвестиций и ВРП. Несмотря на сложности 
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последних лет, экономика региона чувствует себя уверенно. В 2023 и 2024 годах объём 
ВРП оценивается на уровне 3,7 трлн и 4 трлн рублей соответственно. Это будет составлять 
более четверти экономики СФО в целом. Основу социально-экономического развития края 
обеспечивает реализация крупнейших инвестиционных проектов. 

Подводя итоги совещания, Дмитрий Патрушев обозначил ряд первоочередных задач, 
среди которых проведение аудита инвестпроектов, реализуемых в рамках Стратегии 
социально-экономического развития регионов Сибири до 2035 года. 

newslab 
 

На красноярском Севере отремонтируют больницы и построят ФАПы 
Профильный комитет Заксобрания планирует в новом парламентском сезоне уделять 

особое внимание «болевым точкам». 
К ним, как пояснила председатель комитета по развитию северных и арктических 

территорий и делам КМН Людмила Магомедова, относятся и программы, 
предусматривающие социальную поддержку граждан, выезжающих из районов Крайнего 
Севера в другие территории Красноярского края. Она отметила, что для помощи 
переселенцам необходимо в ближайший трехлетний период выделять из регионального 
бюджета около 250 миллионов рублей ежегодно. 

Безотлагательных решений требуют и вопросы детского питания. Если для всего края 
повышение финансирования на эти цели очень актуально, то для Арктики — с учетом 
стоимости доставки и роста цен на продукты — тема жизненно важна. А поскольку завтрак 
школьника в Красноярске и Дудинке не может иметь одинаковую стоимость, то предстоит 
разработать соответствующий законопроект. 

Около 250 миллионов рублей ежегодно надо выделять на программы по переселению в 
ближайший трехлетний период. 

Ключевым вопросом остается кадровая политика. Привлекать квалифицированных 
специалистов для работы в труднодоступных северных поселках Красноярского края 
невозможно без обеспечения жильем. «Наш комитет уже не один год поднимает тему 
необходимости строительства в Арктической зоне двухквартирных или одноквартирных 
жилых домов для медиков и педагогов. Очень ждут на севере и работников культуры. 
Надеюсь, строительство домов начнется в небольших поселках Туруханского и Эвенкийского 
районов», — сказала Людмила Васильевна. 

Кроме того, надо законодательно закрепить категорию «Дети участников специальной 
военной операции», ее отсутствие не позволяет предоставлять бесплатные путевки в 
оздоровительные лагеря таким ребятам, если они не относятся к другой льготной категории. 
Необходимо предусмотреть в краевом бюджете и средства на эти цели. 

«Особое внимание мы уделим жизненно важным социальным объектам на Севере. 
Среди них — строительство фельдшерско-акушерских пунктов в Хете и Хатанге Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района, капитальный ремонт зданий стационара 
межрайонной детской больницы и перинатального центра в Норильске, разработка проектной 
документации на строительство больницы в Игарке и многое другое», — подвела итог 
Людмила Магомедова. 

 Парламентская газета 
 

5. СМИ о России 
 

Предупреждения России с трудом доходят до Запада, заявила дипломат 
Предупреждения Москвы о последствиях действий Североатлантического альянса с 

трудом доходят до Запада, сообщает РИА Новости со ссылкой на и.о. руководителя 
делегации России на переговорах в Вене по вопросам военной безопасности и контроля над 
вооружениями Юлию Жданову. 

По ее словам, НАТО давно занимается подготовкой к потенциальному вооруженному 
столкновению с РФ, это может выйти из-под контроля и привести к разрастанию конфликта с 
катастрофическими последствиями, о чем российская делегация предупреждает на 
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международных дипломатических площадках. Уже одобрены региональные планы обороны 
и сформулированы задачи для военных, а также прорабатываются логистические маршруты 
переброски войск и вооружений на «восточный фланг», через Атлантику. 

«В этих условиях корректировки, которые будут вноситься в Основы государственной 
политики в области ядерного сдерживания, можно и нужно считать определенным сигналом 
недружественным странам», — указала дипломат. 

Кроме того, НАТО предпринимает провокационные шаги на Украине, а члены блока, в 
особенности Франция, обсуждают возможную отправку войск в страну.  

 "Рамблер" 
 

Мишустин: развитие отечественной системы образования остается ключевым 
приоритетом деятельности правительства 

Премьер-министр РФ Михаил Мишустин поздравил российских учителей с 
профессиональным праздником, сообщается на сайте правительства. 

"Ваша профессия является одной из самых благородных и востребованных. Вы не 
просто даёте ученикам разносторонние знания и возможность проявить свои способности, но 
и формируете мировоззрение будущего поколения, прививаете лучшие качества и 
нравственные принципы, учите быть честными и любить Родину", - подчеркнул Мишустин. 

По его словам, развитие и совершенствование отечественной системы образования 
остаются ключевым приоритетом деятельности правительства, в том числе в 
законодательной сфере. "Большое внимание уделяется строительству и реконструкции школ, 
модернизации инфраструктуры, обновлению материально-технической базы. Проводятся 
форумы, конференции, повышающие мастерство педагогов, престиж и привлекательность 
профессии, реализуются крупные проекты, направленные на поддержку учителей, создание 
комфортных условий труда", - сказал премьер. 

Вице-премьер Дмитрий Чернышенко, поздравляя педагогов с профессиональным 
праздником, также отметил, что развитие системы образования – приоритет для 
правительства. Он напомнил, что в России скоро завершится национальный проект 
"Образование", начнёт действовать новый нацпроект – "Молодёжь и дети". 

Сегодня в России – свыше 1,3 миллиона педагогических работников, из которых более 1 
миллиона - учителя. 

"Реализовывать потенциал ребят, развивать их таланты, воспитывать патриотичных и 
социально ответственных граждан сегодня особенно важно. Это национальная цель, 
поставленная президентом Владимиром Путиным. И ваш ежедневный упорный труд помогает 
нам её достигать. Вместе с вами мы готовим будущих учёных, инженеров, аналитиков, 
айтишников – поколение, которое будет укреплять технологический суверенитет страны", - 
подчеркнул Чернышенко. 

ИА "Финмаркет" 
 

Вице-премьер Хуснуллин: Нелегальной миграции в России больше не будет 
«Мы будем работать по трудовым ресурсам, они нам нужны, но все это будет делаться 

абсолютно легально», — заверил зампред правительства  
Нелегальной миграции в России больше не будет. Это необходимо четко понимать. Об 

этом в пятницу, 4 октября, после окончания заседания таджикско-российской 
межправительственной комиссии по торгово-экономическому сотрудничеству, прошедшего в 
Душанбе, заявил вице-премьер РФ Марат Хуснуллин. 

«Мы будем работать по трудовым ресурсам, они нам нужны, но все это будет делаться 
абсолютно легально», — подчеркнул зампред правительства. России и Таджикистану, по 
словам Хуснуллина, надо сделать рабочую группу, «расписать все действия, связанные с 
обеспечением безопасности двух стран». 

«Это нужно для того, чтобы мы понимали, кто приезжает, как приезжает, чтобы мы 
оказывали содействие», — пояснил он. «Все оставшиеся неурегулированные вопросы мы 
урегулируем», — заверил вице-премьер. 
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В свою очередь, сопредседатель с таджикской стороны, премьер-министр 
правительства страны Кохир Расулзода отметил, что в Душанбе обеспокоены «тенденцией 
повсеместного нарушения основных прав и свобод наших граждан при проведении 
мероприятий по упорядочению миграционного поля России». «Увеличиваются факты 
недопуска, запрета на въезд и депортации граждан Таджикистана под широкой и 
расплывчатой формулировкой «обеспечение безопасности», - констатировал он. – На въезде 
на границах России часами и даже днями задерживаются наши граждане — среди них члены 
официальных делегаций, студенты, люди преклонного возраста и дети». 

При этом, признал Расулзода, наблюдается тенденция увеличения запросов российских 
работодателей для направления таджикских трудовых ресурсов в РФ. 

«Нам нужно переходить к действительно эффективным решениям в области миграции, 
которые будут способствовать укреплению взаимопонимания между нашими 
дружественными народами и приносить пользу экономикам наших стран», — приводит его 
слова «РИА Новости». 

trud.ru 
 

77,2%: ВЦИОМ узнал уровень доверия президенту РФ в канун его дня рождения 
7 октября Владимиру Путину исполнится 72 года; по сведениям президентской 

администрации, свой личный праздник глава РФ проведет на работе  
Уровень доверия россиян президенту РФ Владимиру Путину составляет 77,2%. Об этом 

в пятницу, 4 октября сообщает Всероссийский центр изучения общественного мнения, 
специалисты которого провели соответствующий опрос в канун дня рождения главы 
государства. 

Показатель одобрения деятельности Путина составляет 73,6%, говорится в 
исследовании. 

В свою очередь деятельность российского правительства одобряют 48,8% опрошенных, 
а работу председателя кабмина Михаила Мишустина — 51,3%. О доверии Мишустину 
заявили 60,1% респондентов. 

В понедельник, 7 октября, российский лидер отметит свой день рождения. Ему 
исполнится 72 года. Ранее пресс-секретарь Путина Дмитрий Песков рассказал журналистам, 
что этот день традиционно будет для президента рабочим. В частности, Путин встретится с 
лидерами стран СНГ, которые прибудут в Москву для участия в саммите СНГ. Также у главы 
государства запланированы на этот день рабочие встречи – «закрытые, непубличные». 

trud.ru 
 

Российские банки ввели новую комиссию для ипотеки 
В России крупные банки ввели новую комиссию для ипотеки. Средний размер 

дополнительных платежей по ипотечным кредитам может превысить 6%. Об этом сообщают 
эксперты банковской сферы. 

«Средний размер дополнительных платежей для ипотечных заемщиков увеличится до 
6,5%. Новые правила могут привести к удорожанию квартир для конечных покупателей 
примерно на 10%», — передает «Коммерсант» со ссылкой на данные экспертов. 

Руководитель отдела ипотечного кредитования застройщика ГК «Гранель» Татьяна 
Боева пояснила, что у Сбербанка, ВТБ, Альфа-банка с начала октября появилась комиссия 
для покупателей при сделках по приобретению первичного и вторичного жилья в ипотеку. 
Комиссия может составлять около 6,5% от суммы кредита, рассказала замруководителя 
ипотечного департамента агентств «Этажи» Татьяна Решетникова. 

Ранее глава Центробанка Эльвира Набиуллина выразила обеспокоенность, что рост 
ипотеки в России сопровождается подорожанием жилья и ухудшением качества кредитов. 
Она добавила, что ипотечные кредиты нередко берут люди с высокой долговой нагрузкой, 
пишет RT. 

URA.RU 
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Диаспоры формируют параллельную серую реальность 
Этнические диаспоры в России часто становятся источниками криминала и пособниками 

нелегальной миграции. Для решения проблемы диаспоры не должны превращаться в 
неформальные системы управления, их функции должны ограничиваться на уровне 
культурных центров, считают эксперты. 

Директор ФСБ Александр Бортников в пятницу сообщил, что обвиняемых по делу о 
теракте в «Крокус Сити Холле» вербовали в таджикской диаспоре в России. Организаторы 
теракта были участниками запрещенной в России группы «Вилаят Хорасан» (афганское 
крыло запрещенного в России «Исламского государства*» – ИГ) и действовали через 
интернет, находясь в Афганистане. 

А в минувший четверг в Иркутске были задержаны лидеры диаспор по подозрению в 
организации незаконной миграции. По версии следствия, председатель узбекского 
национального центра и зампредседателя таджикской диаспоры совместно с центром 
дополнительного образования за деньги выдавали иностранцам сертификаты о владении 
русским языком для последующего оформления трудового патента и вида на жительство. 
Следственный комитет возбудил уголовные дела по статьям «коммерческий подкуп» и 
«организация незаконной миграции». 

Как заметил по этому поводу в своем Telegram-канале депутат Мосгордумы Андрей 
Медведев, «диаспоры в нынешнем виде представляют угрозу для государства», он считает 
их организациями с «признаками ОПГ», не имеющими ничего общего с культурно-языковыми 
традициями. 

Член президентского Совета по правам человека (СПЧ), военкор Александр Коц 
подчеркнул, что последние новости не вызывают «никакого удивления», а диаспоры 
создаются для «формирования параллельной серой реальности, в которой приезжим будет 
комфортнее не соприкасаться с российским юридическим, экономическим, налоговым и 
социальным полями». «Эти образования работают против ассимиляции приезжих», – считает 
Коц. 

На весенней коллегии МВД президент России Владимир Путин поручил «кардинально 
обновить» подходы к миграционной политике ради обеспечения безопасности российского 
общества. Глава государства особо отметил, что в регулирование миграционного процесса 
необходимо внедрить современные цифровые электронные базы биометрических данных. 
«Тех, что сейчас работают, судя по всему, недостаточно. Они не позволяют в полном объеме 
купировать риски и рецидивы незаконной миграции», – говорил Путин. 

Миграционная политика была в центре внимания прошедшего на этой неделе заседания 
таджикско-российской межправкомиссии по торгово-экономическому сотрудничеству. Как 
заявил вице-премьер Марат Хуснуллин, явление нелегальной миграции в стране должно 
прекратиться. «Мы будем работать по трудовым ресурсам, они нам нужны, но все это будет 
делаться абсолютно легально», – сказал вице-премьер. 

Уже в октябре Госдума планирует рассмотреть пакет из пяти законопроектов о 
противодействии нелегальной миграции. Спикер палаты Вячеслав Володин говорил, что 
депутаты примут их до декабря. Целью законопроектов парламентарий назвал наведение 
порядка в миграционной сфере. 

Инициативы ужесточают наказание за организацию незаконной миграции (за это 
предлагается ввести штрафы в размере от 5 до 10 млн рублей с конфискацией имущества), 
вводят новую ответственность для юрлиц за подделку документов и позволяют блокировать 
сайты с незаконными услугами для мигрантов. 

В экспертной среде сходятся во мнении, что деятельность диаспор должна 
ограничиваться исключительно культурными функциями. 

«Мы постоянно говорим о том, что диаспоры в нынешнем виде представляют угрозу для 
государства. Диаспоры сегодня – это посредники между криминальными сообществами, 
этническими группировками и властями. Мы видим, как на региональном уровне некоторые 
представители власти фактически начинают заигрывать с диаспорами, как на основе 
коррупции выстраиваются их отношения», – отмечает Кирилл Кабанов, член СПЧ и 
председатель Национального антикоррупционного комитета. 
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Эксперт считает, что закон «О национально-культурной автономии» 1996 
года, которым, как правило, руководствуются диаспоры, «надо полностью закрывать». «Этот 
закон был принят при поддержке в том числе НКО, которые сейчас находятся в списке 
нежелательных организаций. Этот закон напрямую подрывает безопасность Российской 
Федерации», – добавил спикер. 

По его словам, у этнических диаспор не должно быть юридического статуса в России. 
«Вместо них должны появиться культурные центры, где люди поют песни, танцуют, 
устраивают выставки народного творчества и костюмов. И на этом всё! Диаспоры не должны 
превращаться в неформальные системы управления, – считает правозащитник. – Сейчас мы 
можем сказать, что диаспоры не решают проблемы этнической преступности, а скорее 
решают проблемы этнических преступников». 

Что касается заявления директора ФСБ о вербовке террористов в таджикской диаспоре, 
Кабанов напомнил, что об этой проблеме говорилось давно. «Таджикская диаспора наиболее 
подвержена воздействию радикалов и ваххабитскому влиянию», – указывает правозащитник. 
Спикер добавил, что по этому показателю после таджикской диаспоры следует киргизская. 

В этой связи интересны данные эксперта еще из одной страны Центральной Азии – 
Узбекистана – Бахтияра Бабаджанова, который ранее исследовал среду так называемых 
узбеков-репатриантов, которые были завербованы в ряды ИГ и которых вернули на родину в 
2020-2021 годах. В основном это были женщины. Выяснилось, что у основной части этой 
группы репатриантов (более 150 семей) мужья работали в России, где основная их часть и 
была завербована в ряды ИГ. 

Эксперт отмечает, что в стране пребывания трудовые мигранты ищут формы 
социальных коммуникаций с себе подобными, которые могут приводить к так называемой 
реисламизации мигрантов, ранее не слишком вовлеченных в религиозные практики. «Ислам, 
точнее, его коллективные ритуалы и легитимный статус этой религии в России, 
предоставляет наиболее доступный способ для такого рода коммуникаций (молитвы, 
послемолитвенное общение), дающий мощные стимулы единения и преодоления чувства 
отчуждения вдали от родины», – указывает Бабаджанов. 

В то же время член Общественной палаты России Максим Григорьев указывает, что 
сегодня в России под диаспорами «подразумевается много разных организаций, которые 
поддерживают друг друга». «Внутри диаспор есть и криминальные, и торговые отношения. 
Это сложные структуры, которые постоянно меняются. 

На их фоне национально-культурная автономия – это более или менее официальное 
явление с понятными руководителями. Но и они могут способствовать нелегальной миграции 
и другим незаконным вещам», – отметил член ОП. 

Григорьев согласен с тем, что закон «О национально-культурной автономии» не 
актуален, так как наделяет структуры мигрантов «серьезным лоббистским потенциалом, 
который часто используется против российского общества». «Если же выходцы, ставшие 
гражданами России, официально создают какие-то общественные организации, им этот закон 
тоже не нужен», – подытожил эксперт. 

Взгляд 
 

6. Разное 
 
Почему мы ненавидим русских? 

Почему мы ненавидим русских? - задается вопросом один думающий иностранец. То, 
что происходит прямо сейчас, является самой ужасающей вещью, которую я когда-либо 
видел. Это даже хуже, чем исламофобия после нападений 11 сентября. Это было 
неправильно, но, по крайней мере, для этого была разумная провокация. Мы подверглись 
прямому нападению, причем ужасным образом. Для нас было естественно злиться, и было 
бы странно, если бы мы этого не делали. Но почему сейчас? Почему американцы 
испытывают эту всепоглощающую, жгучую ярость и жажду крови из-за регионального 
пограничного спора на другом конце света? Только каждый шестой американец может найти 
Украину на карте. Я не уверен, что все американцы смогли бы даже найти Россию на карте. 
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Это первый раз в моей жизни, когда я наблюдал, как русские ведут затяжную 
обычную войну, и я погрузился в обе стороны этой истории, а не только в нашу. В то же время 
я наблюдал, как почти каждый человек, которого я когда-либо знал, взрывался в приступе 
иррациональной ярости и русофобии, причем совершенно внезапно. 
 Почему мы навязчиво путешествуем на другой конец света, чтобы затевать ссоры с 
Россией? И когда Россия ввязывается в собственные разборки, почему мы всегда принимаем 
другую сторону, даже если другая сторона - зло? И почему другая сторона всегда злая? 
Иногда не злой. Всегда злой. Нашими союзниками против России всегда являются нацисты, 
террористы, религиозные экстремисты и наркоторговцы. Из этого правила нет ни одного 
исключения. 

ёВ 1853 году Россия была плохо подготовлена к Крымской войне. Это в основном 
потому, что они этого не ожидали. Они были поражены тем, что “коллективный Запад” встал 
на сторону разваливающейся, коррумпированной исламской империи и развязал тотальную 
войну против братьев-христиан, убив сотни тысяч из них. Подумайте, насколько другим мог 
бы быть мир, если бы Запад не совершил это преступление. При разделенном, 
стабилизированном Ближнем Востоке и Балканах геноцида армян не было бы. Ни одна из 
других войн, которые разразились во время и после распада Османской империи, не 
произошла бы. Очень возможно, что Первой мировой войны могло и не быть, что означает 
отсутствие Второй мировой войны или Холокоста. 
 Оглядываясь назад, русские не должны были удивляться, потому что с тех пор Запад 
следует этому образцу. В 1940-х годах Запад финансировал Гитлера против России. Затем, в 
конце 1940-х годов, Запад вступил в союз с нацистами, чтобы сформировать НАТО, просто 
чтобы доказать, что первый раз не был случайностью. В 1980-х годах Запад встал на сторону 
афганских террористов и наркоторговцев против России. В 1990-х годах Запад встал на 
сторону албанских террористов и наркоторговцев против сербов (которые почти то же самое, 
что и русские). В 2010-х годах Запад встал на сторону ИГИЛ и курдских эскадронов смерти 
против светского демократического правительства Сирии и (по совпадению) близкого 
союзника России. Если вы думаете, что я несправедлив, можете ли вы вспомнить хотя бы 
одного союзника Запада против России, который не был террористом, наркоторговцем, 
нацистом или всем вышеперечисленным? 

Теперь Украина. Коррупционная столица планеты, самая бедная, самая отсталая нация 
в Европе, правительство, полное нацистов, наркоторговцев и разных других отморозков. 
Теперь, когда Россия решила вести открытую войну против Украины, вдруг украинские 
неонацисты-наркоторговцы оказались хорошими парнями? Почему? 

И реакция Запада на украинскую войну - это не что иное, как тотальная, 
иррациональная ненависть и паника. Давайте будем честны с самими собой. Это не имеет 
никакого отношения к Украине. Это маленькое убежище неонацистов - всего лишь прокси для 
настоящей войны между Россией и Западом. 
 Невозможно разоблачить каждую частичку фальшивых новостей о российских 
“зверствах” в Украине, их просто слишком много. Итак, вот эмпирическое правило, которое 
должно практически всегда срабатывать. Если история повествует о том, что русские 
совершают карикатурно злые поступки без какого–либо правдоподобного мотива или какой-
либо логической выгоды, которую они могли бы извлечь из этого - например, взрывают 
родильные отделения без причины – тогда это, вероятно, чушь собачья. Видишь? Легко. 
Кстати, если вы не хотите, чтобы враг стрелял по больничным палатам, то, возможно, вам 
следует прекратить размещать в них солдат и оружие. Это действительно не сложно. 

И это не только Украина. Мы придумываем глупые истории о каждой войне в России. 
Это все равно, что закладывать бомбы в детские игрушки, разбросанные по Афганистану. 
Серьезно? Почему русские хотят это сделать? Сейчас я действительно должен задать 
очевидный вопрос. Думают ли наши пропагандисты, что это разумная тактика, потому что мы 
когда-то это делали? 
 Кстати, русские и советские истории не похожи на наши. Проблема с моралью в том, 
что мы не рождаемся с ней. Морали нужно учить. Наши истории так долго учили нас быть 
плохими и жестокими, что мы не знаем, как быть по-другому. Это печально, и это также 
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преднамеренно. Это то, что наши элиты хотят, чтобы мы думали, и заплатят любую цену, 
чтобы сохранить эту иллюзию над нашими головами. 

Итак, я, наконец, отвечу на вопрос. Почему Запад ненавидит Россию? Наши элиты 
ненавидят Россию, потому что она представляет экзистенциальную, идеологическую угрозу 
нашему мировому порядку. Россия олицетворяет идею о том, что люди не обязательно 
должны быть злыми. Есть альтернатива тому, чтобы быть злым, и хорошо не быть злым. Вот 
почему наши элиты ненавидят Россию и полны решимости уничтожить ее любой ценой, даже 
рискуя при этом полностью уничтожить наши собственные цивилизации. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.10.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 94,87 ▼ 0, 16 

EUR 104,74 ▼ 0, 12 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


